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ATA JUNHO/2018 - DA RENIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO  

MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE – COMDEMA - PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Meio Ambiente, realizada no dia 07 de junho de 

2018, às 19 horas, na “Casa dos Conselhos e 

Comissões”. 

 

A reunião foi iniciada às dezenove horas, na Casa dos Conselhos e Comissões Ângelo Zanatta, 1 

pelo Sr. Presidente do COMDEMA, FREDERICO PROCÓPIO MENDES. Estavam presentes na 2 

reunião do COMDEMA os representantes do Executivo Municipal, o Sr. ANDERSON 3 

CAMPOS FELIPE representantes da SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE e a Sra. LETÍCIA 4 

NOGUEIRA DA SILVA, representante da Secretaria de Saúde – Vigilância Sanitária, o Sr. 5 

CARLOS EDUARDO SIXEL, representante da Turispetro. Representando as Entidades da 6 

Classe dos Profissionais Liberais das áreas relacionadas ao Meio Ambiente, o Sr. CARLOS 7 

DAVID SION – da Delegacia Regional do CRECI/RJ. E ainda, representantes de entidades não 8 

governamentais com atuação na proteção, conservação ou recuperação dos recursos naturais do 9 

município, a Sra. CARLA CARVALHO representante do CDDH / Centro de Defesa dos 10 

Direitos Humanos. Como Representante do Comitê de Bacias Hidrográfica do Rio Piabanha e 11 

Sub-bacias Hidrográficas dos Rio Paquequer e Preto, a Sra. KARINE WILBERT DE CASTRO 12 

COSTA. Representando as Cooperativas de Catadores de Resíduos Sólidos, com atuação no 13 

município, o Sr. JOÃO DA VITÓRIA, da Corrente do Bem, a Sra. MARLI DE SOUZA 14 

SANTOS GONÇALVES, da Cooperativa D’Esperança, a Sra. PAULA BEATRIZ PARETO 15 

representante da Novamansanta, finalizando a lista de presentes nesta reunião o Sr. ELENO 16 

RAMOS DA COSTA, da Associação de Moradores do Contorno. O Presidente do COMDEMA 17 

iniciou a reunião com uma inversão de pauta. Segundo ele, a SSOP realizou a construção de um 18 

canil sem autorização das Secretaria de Meio Ambiente, IPHAN e Sec. Obras. Parte do canil que 19 

fora construído, no interior do Parque Natural Municipal de Petrópolis (Padre Quinha) foi 20 

interditado. A construção do canil não foi deliberada pelo COMDEMA, merecendo maiores 21 

esclarecimentos. Logo após o informe, foram chamados os integrantes do Instituto CO2 Zero 22 

para a realização de apresentação e proposta de acordo de cooperação. O Instituto colabora com 23 

a sociedade brasileira na migração para uma economia de baixo carbono para o alcance das 24 

metas dos ODS – Objetivos de Desenvolvimento Sustentável da ONU – Organizações das 25 

Nações Unidas com foco para minimizar impactos ambientais, sociais e econômicas, no intuito 26 

de melhorar as condições de vida de populações vulneráveis, preservar recursos e cuidar de áreas 27 

de risco, tudo isso por meio de soluções sustentáveis em prol da saúde do planeta. Segundo o Sr. 28 

Marcus Andrey Vasconcellos, Presidente do Instituto CO2 Zero em 2012, o Programa Pense e 29 

Compense participou como programa piloto do MMA – Ministério do Meio Ambiente, na 30 

abordagem de REDD+ (Redução de Emissões por Desmatamento e Degradação Florestal), em 31 
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concurso lançado na RIO+20 (Conferência das Nações Unidas sobre Desenvolvimento 32 

Sustentável). Entre outros, o instituto CO2 Zero possui o projeto EVENTO CARBONO ZERO 33 

que avalia as emissões de Gases do Efeito Estufa (GEE) de um evento medindo o consumo de 34 

energia elétrica utilizada, a geração de resíduos (lixo) e o cálculo do CO2 emitido pelos 35 

transportes terrestres e aéreos dos fornecedores e público. Mensurados por meio de um 36 

INVENTÁRIO de GEE o objetivo é realizar compensações por CO2 emitidos pelo evento, 37 

através de ações sustentáveis em áreas degradadas, recuperação nascentes, matas ciliares, 38 

buscando dar uma resposta socioambiental e sensibilizar a sociedade de maneira positiva quanto 39 

às questões ambientais. Para o presidente do CO2 Zero, o inventário irá ajudar a dimensionar a 40 

quantidade emitida de C02, nos eventos tradicionais da Cidade de Petrópolis, como por exemplo, 41 

a Baunerfest e o Natal Imperial, por meio desta ferramenta de Gestão de Carbono de eventos. A 42 

intenção do presidente do COMDEMA é realizar um Acordo de Cooperação entre o instituo 43 

CO2 e a Prefeitura de Petrópolis, ainda em 2018. Segundo o Frederico Procópio Mendes, o 44 

Conselho e a Secretaria de Meio Ambiente irão auxiliar na escolha dos locais onde a 45 

compensação será implantada. A intenção é compensar por meio deste inventário, a recuperação 46 

de áreas degradadas por queimadas, desastres naturais e recuperar nascentes no município de 47 

Petrópolis. A Sra. Paula Pareto, perguntou se essa compensação poderia ser feita na agricultura 48 

ecológica ou se necessariamente tem que ser uma compensação de agroflorestal. Respondendo, o 49 

presidente do Instituto CO2 Zero pontou que a escolha da compensação vai depender de 50 

indicação técnica. Resumindo, para cada tonelada de CO2 deverão ser plantadas de 5 a 7 arvores. 51 

O presidente do COMDEMA pontuou que o aporte financeiro para o inventário do Instituto CO2 52 

Zero não terá custos para o erário municipal, sendo totalmente patrocinado por empresas 53 

parceiras. Com a chancela da Secretaria de Meio Ambiente e o COMDEMA o projeto torna-se 54 

uma ferramenta importante para a educação ambiental, pontou Sr. Anderson Campos Felipe, 55 

coordenador de Educação Ambiental da Secretaria de Meio Ambiente. Nestes termos, o 56 

presidente do COMDEMA, disse que Conselho é quem vai decidir sobre a forma de 57 

compensação. Dito isto, ficou deliberado pelo Conselho a aprovação do Acordo Cooperação com 58 

o Instituto CO2. Após a discussão dos pontos de pauta e informes, o presidente do COMDEMA 59 

FREDERICO PROCÓPIO MENDES encerrou a reunião e eu, ANDERSON CAMPOS FELIPE, 60 

secretário executivo do COMDEMA lavrei a presente ATA. Petrópolis, 05 de   julho de 2018. 61 

 

 

Frederico Procópio Mendes 

Presidente do COMDEMA 

 

Anderson Campos Felipe 

Secretário Executivo 


